



destination

Château-Hôtel Grand Barrail.
L'élégante demeure de 1902 a été transformée en hôtel 5 étoiles.



Chambre 315. Réveil dans les vignes dès le saut du lit à baldaquin, clin d'œil contemporain à l'histoire du château.

Grand Barrail (Saint-Emilion)

Au milieu des vignes

PAR SOPHIE MASSALOVITCH

Situé à quelques minutes du célèbre village vinicole, le château-hôtel métamorphosé par l'architecte Jean-Philippe Nuel invite à un séjour bien-être entre hier et aujourd'hui.

Posée au milieu du vignoble de Saint-Emilion, la demeure a été bâtie en 1902 pour un prospère industriel du Nord, inspirée par le château que ce dernier possédait près de Lille. Au début des années 1990, le Grand Barrail change de destin : il devient un hôtel et on lui adjoint au passage deux dépendances. En 2019, la famille Guillard, propriétaire à Paris des hôtels Burgundy et Lancaster, se porte acquéreur des lieux et charge l'architecte Jean-Philippe Nuel de les réenchâtrer. La réception s'abrite désormais

sous une extension qui évoque l'atelier d'un artiste et l'on accède au bâtiment historique par un passage couvert, qui convoque l'extérieur grâce à d'immenses verrières. A l'intérieur, le restaurant s'est glissé dans un salon qui a conservé ses vitraux d'époque, le bar a trouvé refuge dans la rotonde voisine. Du plafond à caissons cascade un lustre au design ultracontemporain. Sans contester, la rencontre entre hier et aujourd'hui est réussie.

A l'étage, les chambres revisitent le passé avec doigté, notamment à travers des baldaquins aux lignes

épurées. Le papier peint aux impressions végétales entretient une heureuse complicité avec l'extérieur. Par les fenêtres se dessinent les jardins, puis, à perte de vue, le vignoble. Parquet, lambris, mobilier : les chambres aménagées dans les annexes jouent de plusieurs essences de bois. Dans chacune, le tabouret en forme de bouchon a été imaginé par Jean-Philippe Nuel. La 315 est prolongée d'une terrasse qui tutoie de plain-pied les rangs de vigne, rougeoyant sous la douceur automnale. L'appel est tentant d'une escapade à bicyclette pour découvrir le domaine de Fonroque, également propriété de la famille Guillard. La balade est superbe. ■

CHÂTEAU-HÔTEL GRAND BARRAIL.
46 chambres. A partir de 250 euros la nuit. Restaurant ouvert au déjeuner et au dîner. Spa. Location de vélos électriques. Route de Libourne D243. Saint-Emilion. Tél. : 05-57-55-37-00. www.grand-barrail.com